

Ermua pone en marcha una nueva campaña para fomentar la lectura

Esta iniciativa, que se prolongará hasta julio, pretende contribuir al incremento de lectores de libros en euskera

Euskal Birusa y Topagunea han puesto en marcha la quinta edición de su campaña 'Irakurri, gozatu eta oparitu'. Es una iniciativa que pretende fomentar la lectura en euskera y se prolongará hasta el próximo 24 de julio.

Esta campaña, que se desarrolla en otros 16 municipios de la comunidad autónoma vasca con la coordinación de Topagunea, está organizada en Ermua por las librerías Xiripot y Maribel, Euskal Birusa y el euskaltegi municipal.

Como ya adelanta el nombre de la campaña ('Lee, goza y regala') hay que llevar a cabo tres acciones para participar en ella. El primer paso es el de llevarse en préstamo cualquier libro en euskera de la biblioteca municipal. Como obsequio, aunque no se tome parte en la iniciativa, se recibirá un marcapáginas por llevarse en préstamo un libro en euskera mientras dure la citada campaña.

Posteriormente, una vez leído el libro se devolverá a la biblioteca municipal, llenando una sencilla ficha sobre qué obra se ha leído o qué impresión ha reportado, entre otros aspectos. A continuación se entregará a la persona lectora una tarjeta de descuento para utilizar en la librería local que se deseé.

El último paso es el de regalar a un amigo, familiar, allegado, o a uno mismo, el citado libro. Para ello, se contará con el 25% de descuento al comprar cualquier otro volumen. Las personas asociadas a Euskal Birusa contarán con el 50% de descuento.

El objetivo primordial de la iniciativa es fomentar la lectura en euskera entre la población, subrayando su lado más amable, ya que cuenta con el valor añadido de poder regalar un libro que se ha disfrutado leyendo. Asimismo se pretende aumentar el uso de las bibliotecas públicas entre los lectores euskaldunes.

Hay que tener en cuenta que los préstamos en euskera de materiales impresos el año pasado en la biblioteca municipal ermuarra aumentaron respecto a 2009, mientras que el préstamo de material audiovisual en este idioma se mantenía respecto al ejercicio anterior. El año pasado se solicitó el préstamo de 4.136 libros en euskera, 472 cedés y 1.150 deuvedés.

La mayoría de los préstamos de material audiovisual en euskera los siguen realizando usuarios infantiles y juveniles. Esto se debe al alto nivel de alfabetización en esta lengua en ese segmento de la población.

Eso sí, estas cifras se hallan muy por debajo aún de los préstamos realizados en castellano, puesto que en 2010 hubo casi 15.000 préstamos de materiales impresos en la biblioteca municipal. Se entregaron 855 cedés y 6.125 deuvedés.

No obstante, mientras los préstamos en euskera ascienden, el número de libros en castellano que se llevan de la biblioteca descendieron en 2010.

En cuanto a otros idiomas, el inglés se lleva la palma en los extranjeros, ya que el año pasado se prestaron 424 libros en inglés, 578 cedés y 300 deuvedés.

Se contabilizaron 153 libros prestados en otros idiomas.